

ABSTRAK

Desi. Skripsi. 2024. *Analisis Tindak Tutur Ekspresif pada Acara Jejak Islam di TVRI Jambi bulan April-Agustus 2023 (Kajian Pragmatik)*. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Pendidikan Bahasa dan Seni, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Batanghari.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis fungsi tindak tutur ekspresif dalam tuturan penutur pada program acara *Jejak Islam* di TVRI Jambi bulan April-Agustus 2023. Analisis dari penelitian ini akan menjawab pertanyaan penelitian dan tujuan penelitian ini yakni, mendeskripsikan fungsi tindak tutur ekspresif yang meliputi fungsi memuji, fungsi mengeluh, fungsi mengucapkan terima kasih, dan fungsi mengkritik. Dengan penelitian ini akan tergambar bagaimana penutur mengekspresikan fungsi tuturan sesuai dengan konteks sebagai kajian pragmatik. Metode penelitian yang digunakan untuk mengumpulkan dan menganalisis data penelitian, peneliti menggunakan metode deskriptif kualitatif. Dengan menggunakan metode penelitian ini peneliti dapat mendeskripsikan penggunaan tindak tutur ekspresif dari keempat fungsi yang diteliti. Dengan metode ini peneliti dapat menggambarkan hasil penelitian tentang bagaimana ekspresi penutur dalam memuji, mengeluh, mengucapkan terima kasih, dan mengkritik dalam suatu tuturan. Hasil penelitian ini dapat dijelaskan bahwa penutur pada program acara *Jejak Islam* di TVRI Jambi bulan April-Agustus 2023 lebih cenderung menuturkan tindak tutur berfungsi memuji pada kegiatan itu. Hal ini terlihat dari dominan kutipan yang peneliti temukan untuk tuturan ekspresif berfungsi memuji yakni sebanyak 43 kutipan. Untuk kutipan berfungsi mengkritik hanya peneliti temukan 7 kutipan. Untuk tuturan ekspresif berfungsi mengucapkan terima kasih peneliti temukan sebanyak 16 kutipan. Untuk kutipan berfungsi mengeluh ditemukan sebanyak 12. Dengan demikian secara keseluruhan peneliti menemukan 78 kutipan untuk keempat fungsi tindak tutur ekspresif pada program acara ini.

Kata kunci : *Tindak Tutur Ekspresif, Program Acara Jejak Islam*